

VIERNES 03



Dictado taller en Amazonas sobre extracción de propóleos en colmenas de Abejas sin Agujón

(INIA Amazonas) En la Comunidad Indígena de Paria Grande, ubicada en el municipio Atures, se llevó a cabo una sesión informativa y formativa. El tema central fue la metodología básica para la extracción de propóleos y la subsiguiente elaboración del extracto etanólico, el cual constituye la materia prima fundamental para la formulación de jarabes, tinturas y lociones de aplicación cosmética y medicinal. La jornada incluyó la especificación de las cantidades requeridas para la extracción a partir de la cosecha en las colmenas. Esta actividad se enmarca en la búsqueda de alternativas para fortalecer la economía familiar en las comunidades indígenas, poniendo de relieve el uso sustentable de la diversidad biológica local.



Reunión interinstitucional con fines productivos

(INIA Alto Apure) En la planta sede de la Unidad Ejecutora Alto Apure, se llevó a cabo una reunión con representantes del departamento de Desarrollo Social de Petróleos de Venezuela (PDVSA). En esta, se coordinaron actividades de beneficio mutuo, que incluyeron: una visita a productores de cacao criollo para la adquisición de semillas y la planificación de capacitaciones agroecológicas para comunidades vulnerables afectadas por inundaciones.



Dictado curso sobre producción de semillas de cereales y leguminosas en bancos comunales

(INIA Monagas) Desde la sede de la Universidad Bolivariana de Venezuela en el estado Monagas, se desarrolló el Módulo 8 del Curso sobre producción de semillas de cereales y leguminosas en bancos comunales: "Resiliencia climática para agricultores". El módulo, dictado por el investigador Eddie Malaver, director de INIA Monagas, se centró en enseñar estrategias integrales de manejo del cultivo para asegurar la rentabilidad de la producción de semillas de cereales y leguminosas. El objetivo es fortalecer la resiliencia climática de los agricultores, promoviendo una agricultura más sostenible y adaptable.



INIA participa en jornada de reforestación en Sucre

(INIA Sucre) Desde la localidad de Primero de Mayo, ubicada en el municipio Bermúdez, se realizó la siembra de veinte plantas de chaguaramos en una jornada de reforestación en las riberas del río de Rivilla. La actividad contó con la participación del Consejo Comunal de Santa Eduvigis, habitantes de la comunidad, personal del Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (MINEC) y personal del Campo Experimental Cariaco de INIA Sucre. El objetivo es conservar el medio ambiente y promover la conciencia ecológica.



Reunión como parte del operativo Sucre en Transformación Güira

(INIA Sucre) INIA Sucre estuvo presente en la reunión de los equipos de trabajo de la T1, como parte de su participación en el Operativo "Sucre en Transformación Güira". La reunión se llevó a cabo en la Sala de Autogobierno Municipal de Güiria, municipio Valdez.



INIA Zulia recibe a pasantes de la Escuela Técnica Adolfo Navas Coronado

(INIA Zulia) Los estudiantes fueron recibidos por el personal del INIA, quienes les ofrecieron un recorrido por las instalaciones. En la jornada, los pasantes pudieron conocer las áreas de trabajo y a sus respectivos tutores empresariales.

VIERNES 03

INIA presente en Sesión Extraordinaria del Consejo Legislativo del estado Sucre (CLES)



(INIA Sucre) El INIA estuvo presente en la Sesión Extraordinaria Conjunta y de Carácter Especial del Consejo Legislativo del Estado Sucre (CLES), junto al Concejo Municipal del municipio Valdéz y la Gobernadora del Estado Sucre, Jhoanna Carrillo. Durante el acto, la Gobernadora realizó el decreto simbólico que nombra al municipio Valdéz como capital del estado Sucre por tres días. El evento contó con la presencia de diversas instituciones regionales y nacionales.

Taller sobre Agricultura Regenerativa en Apure



(INIA Apure) Desde la sede del Ministerio del Poder Popular para la Agricultura Productiva y Tierras (MPPAPT), en el estado Apure, se realizó un taller sobre la Agricultura Regenerativa como instrumento para la salud de los suelos. En la actividad participaron servidores públicos del Instituto Nacional de Investigaciones Agrícolas (INIA), del Fondo para el Desarrollo Agrario y Socialista (FONDAS), del Instituto Nacional de Salud Agrícola Integral (INSAI), del Instituto Nacional de Desarrollo Rural (INDER) y productores.

Inspección de cucurbitáceas (melón, patilla y auyama) en etapa vegetativa



(INIA Apure) Desde la Unidad de Producción El Indio, municipio Biruaca, se realizó la evaluación de plagas y enfermedades en cultivos de cucurbitáceas. Se detectaron insectos plaga como: áfidos, larvas de enrolladores de la hoja y *Liriomyza* (minador), además de la presencia del insecto benéfico *Cycloneda* sanguínea.

Inspección técnica en Alianza Científica Campesina de espacio productivo



(INIA Yaracuy) Se realizó la inspección técnica de una siembra de 1 ha de maíz blanco en el Fundo El Milagro, municipio San Felipe. Durante la inspección, se observó que el lote 1 (98 días de siembra) estaba en proceso de secado; el lote 2 (88 días) presentaba plantas dobladas; y los lotes 3 y 4 (78 días) estaban en proceso de llenado de mazorcas.

Actividades agrícolas con pasantes en Yaracuy



(INIA Yaracuy) Desde la planta sede de INIA Yaracuy, se realizó el control de malezas en el ensayo de cultivo de caraota y en el vivero de cacao, en conjunto con los pasantes. A los estudiantes se les explicó la importancia de esta labor en los cultivos.

Taller sobre manejo de cosecha, postcosecha y fermentación del cacao venezolano de calidad



(INIA Táchira) En el marco del 1er Concurso Estatal de Cacao y Chocolate de Excelencia Táchira 2025, se dictó un taller teórico-práctico sobre el manejo de cosecha, postcosecha y fermentación del cacao venezolano de calidad. Se socializaron técnicas específicas de manejo y fermentación, considerando los diferentes tipos de cacao de la zona, y se brindó asesoría técnica sobre el manejo del cultivo, especialmente en podas y viveros. Lugar: Liceo Nacional Dr. Juan Pablo Pérez Alfonso, municipio Samuel Darío Maldonado.

VIERNES 03



Presentación de Experiencia Pre-profesional de pasantes de la Universidad Politécnica Territorial Agroindustrial del Estado Táchira (IUPAT)

(INIA Táchira) Se realizó la presentación del informe de pasantías de dos estudiantes del IUPAT (Junín y San Cristóbal). El objetivo fue dar a conocer la experiencia vivida y los trabajos realizados en el Laboratorio de Suelos, Agua y Plantas. Además, se presentó una propuesta de innovación en investigación para una agricultura sustentable, que incluye la determinación de los elementos Cadmio y Plomo en alimentos. Lugar: Auditorio Hugo Chávez INIA - Táchira.



Desarrollado taller sobre identificación, multiplicación y aplicación de micorrizas

(INIA Monagas) Desde el sector Las Cayenas, municipio Maturín, se realizó un taller vinculado a la línea de investigación del Fortalecimiento de la Agricultura Familiar y Comunal para promover estrategias sostenibles. El objetivo general fue capacitar a pequeños productores sobre la inclusión de microorganismos benéficos para la recuperación y el mantenimiento de la fertilidad natural del suelo.



Producción de abono orgánico compostado

(INIA Lara) Desde la planta sede del Instituto Nacional de Investigaciones Agrícolas (INIA) en el estado Lara, se realizó el volteado y humedecimiento de dos pilas de abono orgánico compostado. Una de las pilas está casi lista y será muestreada para evaluar su pH, conductividad eléctrica y la posible presencia de nematodos. Adicionalmente, se elaboró una nueva pila con estiércol y restos de pastos, utilizando el agua remanente de los bebederos de las cabrerizas.



Manejo agronómico de vivero de café variedad Monte Claro y Catuai Amarillo

(INIA Lara) Desde la planta sede de INIA Lara, se seleccionaron las plántulas de café de las variedades Monte Claro y Catuai Amarillo aptas para su trasplante a campo. Después del riego, se les aplicó fertilización foliar.

SÁBADO 04



Aplicación de tratamientos en cultivo de maíz para jojoto

(INIA Monagas) En la Unidad de Producción de Jesús Campos, ubicada en el sector Santo Domingo del estado Monagas, se realizó un ensayo diseñado en bloques al azar. Se evaluaron tratamientos con combinaciones de abonos químicos y orgánicos en el abonado y reabonado del cultivo de maíz. Además, se aplicó bambucina (1 lt/ha) y humus de lombriz roja californiana al 50% como estimulantes del desarrollo en unidades experimentales abonadas con fertilizantes químicos. El objetivo de esta actividad es encontrar una alternativa para disminuir el uso exclusivo de abonos sintéticos y contribuir a una agricultura más sostenible.



Taller práctico sobre evaluación sensorial en Táchira

(INIA Táchira) En el Colegio de Ingenieros del estado Táchira, municipio San Cristóbal, se llevó a cabo el taller práctico sobre análisis sensorial con el objetivo de dar continuidad a la calibración del panel que evaluará la calidad del cacao y chocolate de la entidad, en el marco del 1er Concurso Estatal del Cacao y Chocolate de Excelencia Táchira 2025.

LUNES 06



Seguimiento y control de planes sanitarios porcinos en Apure

(INIA Alto Apure) El Instituto Nacional de Investigaciones Agrícolas, a través de sus investigadores, realiza el seguimiento y control de los planes sanitarios dentro de la producción porcina, por ello se aplicó la segunda administración de hierro (FERREX-B12) a lechones de 2 a 15 días de nacidos, en una dosis de 2 ml. Esta actividad es fundamental, junto con la nutrición, la genética y el manejo, para determinar la viabilidad económica y garantizar buenos resultados para las siguientes generaciones.



Inspección técnica y acompañamiento a la Comuna Pancha Vásquez

(INIA Alto Apure) Desde la Unidad de Producción Agrícola (UPA), ubicada en el sector El Chiguire de Alto Apure, se llevó a cabo la inspección número 6 de la siembra de 10 hectáreas (Has) de maíz blanco. Además, se dictó un taller teórico-práctico sobre manejo agronómico de musáceas dirigido a pasantes de la Universidad Politécnica Territorial (UPT), seccional Elorza.



Reunión con entes adscritos al MPPAPT del municipio Boconó

(INIA Trujillo) Se llevó a cabo una reunión en la sede administrativa del Ministerio del Poder Popular para la Agricultura Productiva y Tierras del municipio Boconó, para informar sobre el plan de trabajo referente a los Consejos Campesinos. Las acciones a seguir incluyen: la convocatoria a asambleas, la elaboración del padrón electoral y las elecciones de los voceros de las comunidades agrícolas. También se establecieron los lineamientos para la caracterización de cada Unidad de Producción y se distribuyó al personal técnico para realizar el trabajo en las diferentes parroquias.



Reunión técnica con las instituciones adscritas al MPPAPT

(INIA Trujillo) Desde la sede del MPPAPT, se realizó una reunión técnica para planificar la caracterización productiva de los Consejos Campesinos. Esta planificación contempla la recolección de información sobre las parcelas, las características de los productores, su producción y distribución. Asimismo, se acordó abordar los municipios Valera, Motatán, Escuque, Rafael Rangel y Urdaneta, comenzando con los sectores más cercanos: Geromito, San Pablo, Los Rescates y Mesa de los Viejitos (Valera); Los Manantiales y El Conquistador (Motatán); San Juan y San Pedro (Rafael Rangel); y La Honda, Barquesi y El Colorado (Escuque).



Adecuación de los espacios de vivero con material genético de Cacao, Merey y frutos Amazónicos

(INIA Amazonas) La actividad tuvo como finalidad la rehabilitación del área del vivero para la multiplicación de plantas de cacao (*Theobroma cacao*), merey (*Anacardium occidentale*) y copoazú (*Theobroma grandiflorum*), entre otras plantas de interés económico local. Se reutilizó el sustrato, enriqueciéndolo con materiales orgánicos, y se continúa fortaleciendo el área de lombricultura para la producción de bioinsumos.



Evaluación del ensayo de investigación de cacao y aplicación de los tratamientos con insumos biológicos

(INIA Lara) Desde la planta sede de INIA Lara, municipio Iribarren, se realizó una actividad agrícola que consistió en la tercera evaluación del ensayo de cacao y la aplicación de los tratamientos biológicos.

LUNES 06

Encuentro productivo con las instituciones adscritas al MPPAPT



(INIA Trujillo) Desde la sede del MPPAPT, ubicada en el sector La Paca, se realizó una reunión para programar la caracterización de los 17 Consejos Campesinos, conformados por 685 productores en el municipio Pampanito, siguiendo instrucciones del ministro Julio León Heredia. En este programa, se tomarán en cuenta las características esenciales de los predios (rubros establecidos, área en Ha, equipamiento disponible y necesidades para asegurar la producción). Finalmente, se acordó elaborar el instrumento para las inspecciones e iniciar el abordaje en campo.

Registro y procesamiento de datos del Censo Nacional Agrícola



(INIA Amazonas) La actividad consistió en el registro y digitalización de los formularios físicos recolectados durante el Censo Nacional Agrícola en el estado Amazonas. Se registraron datos de tres comunas, representadas por siete comunidades, abarcando aproximadamente 500 personas productoras censadas. El objetivo es recopilar información del sector productivo para que los beneficios, insumos, financiamientos y políticas de apoyo lleguen directamente a los productores, eliminando intermediarios.

Digitalización de datos del censo agrícola en el estado Zulia



(INIA Zulia) INIA Zulia dio continuidad a la digitalización de las planillas de los censos agrícolas realizados por el MPPAPT, ingresando al sistema los datos de los censados en el municipio Miranda del estado Zulia, cumpliendo con los lineamientos del ministro Julio León Heredia.

INIA dice presente al Concierto por la Paz en el estado Zulia



(INIA Zulia) INIA Zulia participó en el Concierto por la Paz, en respaldo al presidente Nicolás Maduro, bajo el lema "Ganemos la Paz, Defendamos la Vida, ¡Basta de amenazas criminales!". El evento se realizó en el Parque Monumental Ana María Campos, municipio Maracaibo.

Realizado control de maleza y resiembra de tres plantas de cacao en campo



(INIA Yaracuy) La actividad inició con una breve explicación sobre el establecimiento del cultivo de cacao en campo definitivo y su manejo agronómico. También se realizó la sustitución de 3 plantas de cacao, todo dirigido a los pasantes.

MARTES 07

Jornada técnica en siembra de maíz amarillo en Yaracuy



(INIA Yaracuy) Desde la sede del INIA en el estado Yaracuy, se realizó una jornada técnica para la siembra de 1/4 ha de maíz amarillo. Este fue un evento educativo práctico donde los estudiantes aprendieron sobre las técnicas y modalidades de siembra del cultivo de maíz, desde la siembra hasta su importancia cultural y alimentaria. En esta actividad participó personal de investigación, obrero, administrativo y pasantes.

MARTES 07



Sistematización de datos del censo agrícola en Yaracuy

(INIA Yaracuy) El INIA prestó apoyo en la sistematización y carga de los datos del censo demográfico de productores al sistema de la Comuna Socialista Negro Miguel de Buria. Específicamente, se ingresó la información correspondiente a las comunidades El Vapor, Las Lagunas y Las Margaritas.



Operativo de limpieza en el Campo de Planta Sede en Yaracuy

(INIA Yaracuy) Se realizó una jornada de limpieza del terreno destinado para la próxima siembra, que implicó el retiro de restos vegetales para prevenir la acumulación de gases de efecto invernadero y la atracción de insectos no deseados. Estos residuos se utilizarán para la elaboración de compost.



Conversatorio sobre abonos orgánicos dirigido a estudiantes de primaria en Sucre

(INIA Sucre) El Instituto Nacional de Investigaciones Agrícolas, realizó un conversatorio dirigido a estudiantes de 5to grado de la U.E. Primero de Mayo sobre los abonos orgánicos, tipos, importancia y cómo hacerlos. También se aplicó un abono orgánico preparado para el cultivo de cebollín.



Monitoreo ambiental del Proyecto Proteína Marina

(INIA Sucre) Los profesionales de investigación adscritos a INIA Sucre, realizaron un muestreo de parámetros físico-químicos y toma de muestras de agua para análisis de nutrientes, clorofila y fitoplancton en 6 estaciones ubicadas en el Golfo de Cariaco con potencialidades para el cultivo de mejillones.



Reunión de trabajo para la Transformación del Ecosocialismo, Ciencia y Tecnología (6T) en Sucre

(INIA Sucre) Desde la sala de reuniones de la Corporación de Comercio Exterior del estado Sucre (SUCREX), el personal del INIA participó en una reunión de trabajo con Luis Aníbal Brito Salazar, Secretario Sectorial para la Transformación del Ecosocialismo, Ciencia y Tecnología (6T). Se discutieron los puntos siguientes: Evaluación de la Organización Sucre se Transforma (OST) del municipio Valdéz, OST del municipio Montes y Sistema Integral de Recolección de residuos y desechos sólidos del municipio Sucre.



Fortalecimiento agronómico para la autogestión del Banco Local de Semillas de Jamaica

(INIA Monagas) El INIA participó como apoyo en las actividades agronómicas en la producción del cultivar local de maní (*Arachis hypogea*) con el Banco de Semillas Jamaica. El propósito fundamental de esta participación es potenciar las capacidades agronómicas del banco, asistiendo en el manejo de sus cultivos para optimizar la productividad y sostenibilidad de sus parcelas. La trascendencia de esta labor radica en que es la base del Proyecto de Mejoramiento Genético Participativo: solo al asegurar condiciones óptimas de desarrollo, se puede incrementar el rendimiento de los cultivos y consolidar, de forma efectiva, un sistema agrícola comunitario, resiliente y de bajo costo.

MARTES 07



Inspección técnica a cultivo de maíz jojoto en Monagas

(INIA Monagas) Desde la Unidad de Producción de Luis Ortega, ubicado en el municipio Cedeño, se realizó una inspección en el marco del proyecto de investigación de desarrollo de tecnologías sostenibles para el cultivo del maíz jojoto en el contexto de la agricultura familiar. En el mismo, se tomó registro del número de mazorcas comerciales para complementar el diagnóstico del manejo agronómico del cultivo. Este proyecto pretende desarrollar experiencias que permitan a los productores disminuir costos de producción, mejorar la salud del suelo y minimizar el impacto ambiental de esta actividad económica.



Asistencia al 4to. Webinar: Cadenas de Valor Sostenibles y Biodiversidad

(INIA Monagas) El objetivo del webinar fue demostrar, mediante casos prácticos, cómo integrar la conservación de la biodiversidad en las cadenas de valor agroalimentarias para su sostenibilidad económica, social y ambiental, respondiendo a la pregunta de cómo convertir la biodiversidad en el valor central de un negocio rentable. Los responsables de dicha actividad online fue la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), en conjunto con la Universidad Nacional de Tucumán (Argentina) y la Universidad de Guadalajara (México), en el marco en el Curso virtual: Biodiversidad y Restauración en Sistemas Agroalimentarios de América Latina y el Caribe. Además de la participación de INIA Monagas, a través de la investigadora Rosana González.



Taller de mejoramiento genético y certificación de semilla

(INIA Mérida) Por invitación de la Empresa Regional Semillas Andinas, C.A. (SEMACA), adscrita a la gobernación del estado, INIA Mérida, participó en un taller sobre los procesos de mejoramiento genético y certificación de semillas. La formación fue dictada por el Dr. Mario Santella, Gerente General de la empresa Semillas Híbridas de Venezuela (SEHIVECA), y se realizó en el Auditorio del INIA, municipio Libertador.



Visita a productores del Plan de producción de semilla merideña de alto valor genético

(INIA Mérida) Con el fin de compartir logros y avances del plan de producción de semilla de Caraotas, el Gerente de la Empresa Regional Semillas Andinas, C.A. (SEMACA), José Gregorio Martínez; Mario Santella, Gerente de Semillas Híbridas de Venezuela (SEHIVECA) y la Directora de INIA Mérida, Katherina Boscan, visitaron a los productores del sector "Rincón de la Laguna" en el municipio Rivas Dávila, donde se inspeccionó el avance de diferentes parcelas en distintos estadios de producción de semillas de alto valor genético.



INIA Lara participa en gran marcha ¡Ganemos la paz, defendamos la vida! Basta de amenazas criminales

(INIA Lara) Instituciones adscritas al Ministerio del Poder Popular para la Agricultura Productiva y Tierras, Alcaldes bolivarianos y el Gobernador Luis Reyes Reyes, participaron en una marcha de los movimientos campesinos y comuneros agrícolas. Durante la movilización, el Poder Popular expresó diversas consignas en favor de la Paz y la Vida.

MARTES 07



Digitalización del censo demográfico de los Consejos Campesinos en Zulia

(INIA Zulia) INIA Zulia participó en la digitalización de las planillas de los censos agrícolas, ingresando los datos de cada participante de las comunidades campesinas del censo agrícola nacional, específicamente del municipio Jesús María Semprún, parroquia Bari, comunidad Antonio José de Sucre y Guaicaipuro.

MIÉRCOLES 08



Realizado taller sobre la producción de biocarbón, papeleras domésticas y comunitarias

(INIA Miranda) Continuando con las alianzas institucionales, el INIA participó como oyente en un taller sobre producción de biocarbón y papeleras domésticas comunitarias, con el objetivo de minimizar el impacto del cambio climático y afianzar el cuidado de la salud, creando una cultura de reciclaje. Además, se pretende que desde la comunidad surjan proyectos innovadores y de sustento familiar, aprovechando materiales de reciclaje presentes en una comunidad rural sin sistema de recolección de desechos sólidos.



Reunión con el Director Agrícola del municipio Plaza para lograr formación sobre el cultivo de cacao

(INIA Miranda) El INIA ofreció formación técnica sobre el cultivo de cacao en comunidades agrícolas del municipio Plaza, además asistió como invitado al taller de Sensibilización y Prevención del Delito a cargo de la Fiscalía Municipal, dirigido a la comunidad agrícola de El Socorro. Asimismo, capacitará el próximo 16/10/2025 a diferentes comunidades sobre "Las Generalidades del Cultivo del Cacao", actividad enmarcada en la formación de una Escuela de Campo en la comunidad antes mencionada.



Entrega de kit Trabucos en el estado Zulia

(INIA Zulia) El INIA participó en la entrega de 10 kits Trabucos a productores del Consejo Campesino Los Cebolleros, como parte de las políticas públicas de producción emanadas por el presidente Nicolás Maduro, el Ministro Julio León Heredia y el Gobernador Luis Gerardo Caldera.



Instalación de cerca perimetral en área de ensayo de legumbres

(INIA Lara) Con el propósito de contribuir significativamente a preservar la integridad del ensayo legumbres y garantizar condiciones óptimas para su evaluación, desde la planta sede de INIA Lara, municipio Iribarren, se realizó la instalación de una cerca perimetral en el campo, para controlar la entrada de animales.



Realizadas actividades productivas desde INIA Trujillo

(INIA Trujillo) Desde el sector Pueblo Nuevo, del municipio Pampanito, el INIA realizó diferentes actividades agrícolas, entre ellas: limpieza y aporque del cultivo maní establecido en el huerto, cosecha de tomate y eliminación de plantas en bolsa, documentación del informe de caracterización de lechuga, llenado de bandeja y siembra de tomate.

MIÉRCOLES 08

Realizada inspección técnica en Campo Experimental La Cañada



(INIA Zulia) Como parte del fortalecimiento de las estaciones y Campos Experimentales del INIA Zulia, se realizó una inspección técnica para verificar los avances en la rehabilitación del laboratorio de calidad de semillas y del umbráculo para la producción de plántulas en el Campo Experimental La Cañada. Para el equipamiento, se entregó un aire acondicionado nuevo de 18.000 BTU para el laboratorio, semillas de maíz para multiplicación y herramientas de limpieza.

La jornada también incluyó la visita de voceros del circuito comunal y del consejo campesino de la zona. Estos líderes comunitarios trabajarán con el INIA en la creación de un centro de formación y capacitación en el Campo Experimental.

Charla sobre bioinsumos y lombricultura en Yaracuy



(INIA Yaracuy) Desde la planta sede del INIA en Yaracuy, se realizó una charla sobre el establecimiento de pie de cría de lombriz roja californiana, producción de humus sólido y líquido. También, se trasladó el pie de cría de la lombriz californiana para su reproducción y establecimiento maximizado.

Jornada de limpieza y control de maleza en tomate



(INIA Yaracuy) Desde el Campo Experimental del INIA en Yaracuy, se realizó una jornada de limpieza para el control de malezas en la plantación de tomate. El propósito, es disminuir la competencia por recursos, aumentar el rendimiento y calidad del cultivo.

Curso sobre manejo y control de la *Huanglongbing* (HLB) de los cítricos en Venezuela



(INIA Yaracuy) A través de la Coordinación de Producción de INIA Yaracuy junto a CONASEM, se realizó un encuentro virtual donde se impartieron diversas temáticas relacionadas al control del *Huanglongbing* (HLB) en cítricos, con la participación de ponentes especialistas. Se evaluaron métodos alternativos para su control y estrategias diagnósticas preventivas. En la actividad participó el MPPAPT, INIA e INSAI.

Se dictó taller sobre el cultivo de cacao



(INIA Trujillo) Desde el municipio Pampanito, se realizó un taller de cultivo de cacao dictado por el Ing. Álvaro Godoy, seguido de la caracterización a productores para actualizar datos y obtener información de los cultivos actuales, con el fin de brindar apoyo al ente rector y al MPPAPT.

Caracterización y resiembra de leguminosas en campo abierto



(INIA Lara) Desde la planta sede del INIA en el estado Lara, se llevó a cabo la resiembra de caraota (Araucquita), frijol chino (CAD001) y frijol pico negro (Jumbo) en las parcelas afectadas por iguanas, siguiendo las especificaciones técnicas originales. Paralelamente, se realizó la caracterización en estado de plántula de la caraota Minaflores, incluyendo la medición de longitud y ancho de hojas, así como el color de diferentes partes de la planta.

MIÉRCOLES 08



Jornada de atención integral a comunidades con actividad agrícola

(INIA Yaracuy) Enmarcada en un plan de atención integral a productores de las comunidades agrícolas del estado Yaracuy, desde el Fundo Hermanos Pérez, sector el Mosquito, fueron atendidos productores de cacao con asesoría técnica y orientaciones de manejo agronómico del cultivo, además se acordó realizar visitas técnicas a los espacios productivos.



Taller práctico sobre elaboración de alimentos alternativos para animales usando recursos locales

(INIA Monagas) El taller se enmarca en la propuesta de vinculación INIA-comunidad titulada "Multiplicación de semillas de maíz (*Zea mays L.*) Variedad Guanape, bajo el enfoque agroecológico", la capacitación se desarrolló en el sector San Agustín de la Pica, municipio Maturín del estado Monagas y tuvo como objetivo específico el aprovechamiento de excedentes para consumo humano y animal según principios de la economía circular y la socialización de experiencias y espacios para la formación.

JUEVES 09



EL INIA asiste a la Cumbre Mundial de Horticultura Comercial

(INIA Yaracuy) El Instituto Nacional de Investigaciones Agrícolas, asistió a la Cumbre Mundial de Horticultura Comercial realizada a través de plataforma Zoom, donde ponentes de diferentes países expusieron la importancia de la producción y el aprovechamiento de espacios en zonas periurbanas y urbanas, aplicando herramientas tecnológicas en el área agrícola.



Jornada técnica de siembra de maíz blanco Turén 2000 en Yaracuy

(INIA Yaracuy) Desde el Campo Experimental en Yaracuy, se realizó la demarcación y jornada técnica para la siembra de maíz blanco, con el propósito de establecer la multiplicación del material genético en virtud de la seguridad y soberanía alimentaria del país. En esta actividad participó personal de investigación, obrero, administrativo, vigilancia y pasantes.



Preparación de semilleros en Alto Apure

(INIA Alto Apure) Con el objetivo de ampliar la parcela de cacao de la Unidad Ejecutora en Alto Apure, se inició el establecimiento de semilleros de cacao criollo para su posterior trasplante. Esta actividad se desarrolló bajo un manejo agronómico de enfoque agroecológico, utilizando insumos minerales y orgánicos producidos en la institución, como humus de lombriz, caldo sulfocálcico y Bambusina.



Reunión Interinstitucional en pro del desarrollo agrícola

(INIA Bolívar) Se reunieron funcionarios responsables de instituciones del estado como la Fundación para el Desarrollo de la Ciencia y la Tecnología (FUNDACITE) de Guayana, el Instituto Nacional de Capacitación y Educación Socialista (INCES), la Universidad de Educación Superior y de la Seguridad, Agrobolívar y el Instituto Nacional de Investigaciones Agrícolas (INIA), para coordinar estrategias de cooperación interinstitucional en pro del desarrollo agrícola del estado Bolívar. La actividad se realizó en la sede del INCES Puerto Ordaz, estado Bolívar.

JUEVES 09



Evaluación de la producción de vermicompost y obtención de pie de cría de lombriz roja californiana (*Eisenia foetida*)

(INIA Monagas) Dicha actividad se enmarcó en los proyectos de agricultura sustentable y producción de bioinsumos del INIA Monagas, con el propósito de evaluar el proceso de vermicompostaje y asegurar la multiplicación de lombriz roja californiana. La jornada consistió en la revisión y evaluación de lechos de lombricultura, la cosecha de vermicompost terminado y la separación de pie de cría para la expansión de nuevos módulos de producción. Se evaluaron las condiciones físico-químicas de los lechos, se cosechó vermicompost, se separó y cuantificó pie de cría, se registraron observaciones y se sistematizó la información.



Taller sobre la producción y multiplicación de semillas con énfasis en maíz, leguminosas y hortalizas

(INIA Monagas) Desde la sede de la Universidad Bolivariana de Venezuela, ubicada en Caicara de Maturín, municipio Cedeño del estado Monagas, se llevó a cabo un taller que se centró en la producción de semillas de calidad como base de un sistema agrícola sostenible, destacando los beneficios de estas semillas y las etapas del proceso de producción. El objetivo esencial de dicho curso, fue capacitar a estudiantes, técnicos y promotores sobre la producción y multiplicación de semillas.



Capacitación en manejo tecnificado de caprinos y ovinos

(INIA Lara) En el marco de la organización y capacitación prevista en los Consejos Campesinos, el INIA-Lara inició la formación en el área de caprinos y ovinos a los Consejos Campesinos Batalla de la Puerta, Puerta de Bobare y Renacer Comunal, como parte del compromiso institucional hacia los lineamientos emanados desde la Presidencia de la República.



INIA Yaracuy participa en actividad de formación técnica sobre manejo y control de insectos en silos de cereales

(INIA Yaracuy) El INIA participó en un seminario web enfocado en la identificación, desarrollo y tipo de daño de los principales órdenes de insectos plagas en granos almacenados. La sesión también abordó los métodos de control y saneamiento de estas plagas a nivel de planta de almacenamiento.



Conversatorio sobre la función de las partes de las plantas de café y práctica de campo

(INIA Miranda) El INIA llevó a cabo el segundo conversatorio con niños de tercer grado en la Unidad Educativa Nacional Bolivariana "María Teresa del Toro". La actividad se centró en resaltar la procedencia agrícola de sus familias y la importancia de la producción de alimentos. Además de explicar la función de las partes de la planta de café, se realizó una práctica de campo utilizando herramientas agrícolas.